



# Paroisse Saint Martin de la Plaine de Valence

## Biper

Mensuel catholique d'information de la paroisse

Site internet : <http://stmartin-plaine-valence.cef.fr>

E.mail secrétariat : [paroisse-st-martin@wanadoo.fr](mailto:paroisse-st-martin@wanadoo.fr)

Téléphone secrétariat : 04 75 59 24 34

E.mail Biper : [st-martin.biper@orange.fr](mailto:st-martin.biper@orange.fr)

Messes : <http://egliseinfo.catholique.fr/horaires>

### Quatre communautés

Les Berges du Guimand :

Montélier ; Fauconnières

Les Portes du Vercors :

Chabeuil ; Châteaudouble ; Combovin ; Peyrus

La Traversée :

Barcelonne ; Malissard ; Montvendre

Les Trois Monts :

Beaumont-lès-Valence ; Montéléger ; Montmeyran

*À la une...*

## Signes de Résurrection !

Depuis le début de l'humanité, le respect du corps du défunt par l'inhumation (Pyramides égyptiennes, tumulus, tombes) est profondément ancré dans l'histoire de l'Homme. L'espérance d'une vie après la mort se fait jour par le dépôt de divers objets ou parures dans les sépultures, pour servir au défunt dans sa nouvelle vie.

Aujourd'hui, et d'après les textes de la Bible, nous chrétiens, nous annonçons, par notre foi et notre espérance, la résurrection du Christ. Comme nous le proclamons dans chaque célébration, la mort n'est pas la fin de tout mais un commencement vers une vie nouvelle en Dieu. À la suite du Christ, nous entrons dans la vie éternelle, dans « la maison du Père » (Jean 14,1-6).

Cheminons à la suite du Christ, depuis sa venue sur terre jusqu'à sa résurrection.

Sa naissance à Bethléem, son enfance, son adolescence, le temps de sa prédication auprès de ses contemporains, ses miracles, tout nous invite à croire à cet amour de Dieu pour nous. Dans sa prédication, Jésus a explicité les textes de l'ancien testament par des paraboles et, en vivant au plus près du peuple, il a attiré les foules. Par la recherche de la vérité, il s'est fait de nombreux ennemis dans la sphère religieuse et chez les dirigeants de l'époque. Pendant la Sainte Cène, instituant l'Eucharistie, Jésus donne au monde la nourriture spirituelle et, par les divers sacrements, renouvelle son alliance. Par sa vie le Christ nous fait découvrir le message d'amour de son Père pour l'humanité jusqu'à la mort. Comme le dit le Pape, « le chrétien pressent que dans le drame du Golgotha se cache un mystère d'amour ».

Jésus s'engage dans sa passion pour sauver l'humanité, Il est arrêté au jardin des oliviers puis Il souffre l'abandon et il est conduit devant les autorités religieuses et politiques, torturé, puis condamné à mort sur la croix. « Père entre tes mains Je remets mon Esprit ». Le corps de Jésus a été mis au tombeau selon la tradition juive (Luc 23). **Le jour de Pâques, Jésus ressuscité** apparaît à Marie-Madeleine, aux pèlerins d'Emmaüs, à plus de 500 personnes à la fois, aux apôtres et en tout dernier à Paul (Paul aux Corinthiens 15).

La pastorale des funérailles accompagne chaque famille de défunt sur leur chemin de deuil, dans cette espérance de la lumière de Pâques. La mort est vaincue par la croix du Christ, la croix -signe d'infamie- devient signe d'espérance. Par l'accueil et l'écoute des familles, nous faisons passer ce message malgré la douleur de la séparation. Nous essayons d'être de vrais témoins de cette espérance qui nous anime. Partant de l'humain, nous ouvrons le livre de la vie du défunt. Les témoignages de la famille et des amis, les fleurs, la musique sacrée ou profane, les textes lus sont le reflet de la vie terrestre de la personne. Ce rite nous conduit vers le Divin.

Lors de la célébration des funérailles, nous rappelons les symboles du baptême : l'accueil du défunt, comme celui du futur baptisé, se déroule à l'extérieur de l'église pour signifier le passage vers l'éternité. Le signe de croix, le rite de la lumière prise au cierge pascal, les lectures (une lecture de l'ancien ou du nouveau testament, le psaume et l'évangile), la bénédiction du corps pendant le rite de l'A-Dieu, témoignent du cheminement de Dieu avec chaque défunt et avec chacun d'entre nous depuis le début de sa vie. Quand il n'y a pas d'Eucharistie pendant la célébration, la communauté chrétienne fait mémoire du défunt lors du mémorial des morts le dimanche suivant.

**Cette mission, confiée aux laïcs par l'Évêque, est vécue au sein de la pastorale des funérailles comme un service rendu à nos frères dans la peine, elle participe de l'évangélisation aux périphéries de nos communautés et nous rendons grâce à Dieu de la richesse de ces rencontres avec les familles endeuillées.**

Équipe de la pastorale des funérailles



Intentions de prière du Saint Père confiées à son réseau mondial de prière - Avril 2022

Pour le personnel de santé :

« Prions pour que l'engagement du personnel de santé envers les malades et les personnes âgées, en particulier dans les pays les plus pauvres, soit soutenu par les gouvernements et les communautés locales ».

## LA VIE DE NOS CLOCHERS

**Mot d'enfant** : « **Jésus s'est ressuscité** » (on peut dire comme ça ?)

Première rencontre de caté CE1.

Un petit bonhomme nous explique : « Jésus est mort, et puis il s'est ressuscité. »

On n'a pas l'habitude de l'exprimer comme ça... et pourtant, je vois bien ce qu'il veut dire : Jésus est quelqu'un de spécial. Il est Dieu et c'est pour ça qu'il peut ressusciter. Il y a quelque chose à creuser là-dedans...

Je décide d'en parler au Père Stéphane-Jacques. Doctement, il me répond : non, on ne peut pas dire « Jésus s'est ressuscité ».

Jésus est ressuscité par son Père, avec l'Esprit Saint. « Oui mais, Jésus, c'est Dieu ! Et si c'est Dieu le Père qui le ressuscite, alors c'est la même chose, non ? »

Là, notre curé me conseille de relire l'œuvre d'un grand théologien allemand (en prenant deux aspirines avant). Mais comme il est gentil, il prend aussi le temps de m'expliquer.



J'avoue que malgré sa pédagogie et sa patience, c'est encore un peu confus dans mon esprit quand je rentre chez moi. Quelques heures après, les choses s'éclairent enfin : on ne peut pas dire « Jésus s'est ressuscité tout seul » parce qu'il n'y a pas « Jésus tout seul ». Dieu est Trinité : Père, Fils et Esprit... Essayer de séparer les trois, forcément, ça conduit à des questions impossibles (et à beaucoup de nœuds au cerveau !).

Jésus n'est pas un super-héros doté du super-pouvoir de résurrection (pour ressusciter Lazare, et puis se ressusciter lui-même tant qu'on y est). // est la résurrection et la vie. Par sa résurrection, il nous donne une vie nouvelle qui commence dès aujourd'hui.

Oui mais tout ça, comment l'expliquer aux enfants ?

Pour la Trinité, c'est plus simple que ça n'en a l'air. Il suffit de leur apprendre à faire le signe de croix. Père, Fils, Saint Esprit. Petit à petit, ils vont découvrir ce que cela veut dire (et n'auront jamais fini de le faire). Ils savent qu'ils peuvent prier en s'adressant au Père, au Fils ou au Saint Esprit : les trois possibilités fonctionnent !

Pour la résurrection, on peut peut-être partir d'une belle représentation qui figure dans leur livre de caté, et qui est traditionnelle dans les icônes. On y voit Jésus, vainqueur de la mort, qui vient entraîner tous les hommes (représentés par Adam et Ève) dans la résurrection avec lui. Sous ses pieds, la porte de la mort est détruite, en morceaux. Il tient si fermement l'homme par la main qu'au moment de découper cette image pour en faire un puzzle pour le caté, je ne pouvais pas séparer Jésus d'Adam.

Vous trouverez cette image à colorier sur le site de la paroisse, avec d'autres ressources pour parler de Pâques aux enfants. Comme les CE2, vous pourrez la décorer à votre tour et accueillir la joie de la résurrection avec couleurs et paillettes !

Anne Doutriaux

## Compte rendu du Conseil Pastoral de la Paroisse (CPP) - Avril 2022

En plein cœur du synode pour la synodalité lancé par le Pape François, et dans un but de marcher davantage ensemble au sein de notre diocèse, notre évêque, Mgr Michel, nous sollicite pour un exercice de synodalité.

Le 17 mars, les membres du CPP, les responsables du caté, de l'aumônerie et de l'enseignement catholique sur notre paroisse (invités à cette occasion) se sont retrouvés pour réfléchir, dans un premier temps, à une visite pastorale de notre évêque envisagée pour 2022/2023 en direction des enfants et des jeunes. Comment les encourager et faire connaître tout ce qui leur est proposé pour leur croissance humaine et spirituelle et leur rencontre avec le Christ (2023 sera l'année des JMJ au Portugal et du pèlerinage à Lourdes des collégiens). Les modalités liées à cette visite doivent encore être travaillées et éclaircies pour pouvoir avancer sur le projet.



Dans un deuxième temps et à partir des questions posées par Mgr Michel, chaque personne a pu s'exprimer sur les améliorations nécessaires dans la gouvernance du diocèse.

## LA VIE DE NOS CLOCHERS

### Onction des malades

Dans les moments de notre vie, une intervention chirurgicale se programme, la fragilité de l'âge donne de l'inquiétude, nous traversons l'épreuve de la maladie, le Seigneur est à nos côtés. Pour nous donner tout le courage pour vivre ces difficultés, Jésus offre tout son réconfort avec l'onction des malades. Elle nous rappelle toute l'attention et la tendresse que Jésus a envers les personnes malades, fragiles. Si vous souhaitez recevoir cette onction **le samedi 7 mai à 16h30 à l'église St Blaise de Montvendre, les inscriptions se feront au secrétariat de la paroisse au 04.75.59.24.34 ouvert de 9h00 à 11h30 ou auprès de Martine TORTEL au 06.21.82.93.05 au plus tard le 4 mai.** N'hésitez pas à signaler si vous avez besoin d'un moyen de transport. Vous recevrez un feuillet pour vous préparer à recevoir l'onction.

J'invite chaque paroissien à soutenir par sa présence fraternelle et sa prière tous ceux qui recevront l'onction. Être présent c'est témoigner, c'est former la grande famille chrétienne et être uni dans les moments difficiles de la vie mais aussi reconnaître que la personne malade ou fragilisée est membre à part entière de la communauté paroissiale.

A l'issue de la célébration, nous partagerons le verre de l'amitié autour de l'apéritif.

Martine Tortel pour l'équipe des visiteurs de malades



*« Venez à moi vous qui peinez sous le poids du fardeau et je vous soulagerai ». Mt 11, 28*

### "Mardi soir ? Ah non, je ne peux pas, j'ai... adoration !"



Jésus, qui se rend présent dans le mystère de l'Eucharistie, nous attend toujours dans le tabernacle. Depuis quelques temps, nous nous retrouvons les mardis soirs à 20h30, à la chapelle St Martin (entrée rue Fourouze), pour une heure d'adoration.

C'est pour chacun un temps privilégié de cœur à cœur avec le Seigneur, pendant lequel alternent temps de silence et chants. Un temps pour simplement être avec Lui. Un temps pour rendre grâce pour ses bienfaits dans nos vies, Lui remettre nos soucis, déposer ce qui a pu nous être confié dans telle ou telle rencontre et qui est à porter avec Lui, prier pour la paroisse et à toutes nos intentions... un temps pour puiser à la source de son Amour qui irrigue et transforme toute notre vie.

Venez, Il vous attend !

Marie Bricheux, pour l'équipe adoration

### Comment aider les Ukrainiens ?

Plus de 10 millions de personnes, soit un quart de la population du pays, ont dû quitter leur foyer, en traversant la frontière ou en trouvant refuge ailleurs en Ukraine. L'ONG MEDAIR, dont le bureau français est situé à Chabeuil, est fortement mobilisée et a déployé des équipes pour apporter une aide d'urgence aux victimes de ce conflit.

Medair soutient des centres d'accueil de réfugiés à la frontière entre la Pologne et l'Ukraine, à Przemysl, le poste de frontière le plus fréquenté mais également des chaînes d'approvisionnement en Pologne et en Ukraine. Medair intervient aussi dans le domaine de la santé mentale et psychosociale pour aider les familles touchées par le conflit, en Pologne et en Ukraine. En effet, selon l'OMS, l'aide psychologique doit être une priorité dans ce contexte.

En parallèle, l'équipe en Ukraine poursuit des évaluations pour développer un plan d'intervention global. Ces évaluations portent sur l'état des infrastructures médicales (hôpitaux) et des systèmes d'approvisionnement en eau, sur les besoins en articles de première nécessité, en médicaments et équipements médicaux mais aussi sur la pertinence de mise en place d'un programme d'aide financière.

Que pouvez-vous faire ?

Un grand élan de solidarité a vu le jour avec de très nombreuses initiatives. Medair ne procède pas à la récupération et à l'acheminement de matériel sur place. En effet, cela nécessite des coûts logistiques trop importants et ne répond pas forcément aux besoins prioritaires des familles. Les dons en nature sont surtout utiles quand ils sont destinés à une distribution proche de chez vous, au travers d'associations d'entraide.

La façon la plus efficace de soutenir cette intervention est de faire un don (par chèque ou en ligne sur [www.medair.org](http://www.medair.org)). Votre soutien se transformera en matériel, en soins de santé ou en accompagnement post-traumatique des réfugiés et déplacés, au plus proche de leurs besoins prioritaires.

Depuis 30 ans, animées par la foi, les équipes de Medair interviennent dans des contextes de conflits et de crises et viennent en aide aux personnes déplacées par la violence. C'est vrai aujourd'hui en Ukraine mais aussi en Syrie, en Afghanistan, au Yémen par exemple. Medair – 5 avenue Georges Abel – 26120 CHABEUIL – 04 75 59 88 28 – [www.medair.org](http://www.medair.org)



## LA VIE DE NOS CLOCHERS

**Témoignage d'un confirmand adulte - Pentecôte 2022**

Si, si ! cette année, notre paroisse accompagne un confirmand : Christian ! Christian va recevoir le sacrement de Confirmation le jour de la Pentecôte, le dimanche 5 juin 2022, à 16h00, pas dans nos murs, mais à Châteauneuf-de-Galaure avec la quinzaine de confirmands de notre diocèse.

Auparavant, tous sont invités à une récollection avec Mgr Michel, le dimanche 15 mai, à Notre-Dame de Fresneau. Merci de les accompagner de vos prières !

Je laisse Christian et sœur Marie-Véronique (de la communauté de Nazareth) vous apporter le témoignage de leur cheminement et accompagnement spirituels.

**Témoignage d'un confirmand adulte de 35 ans pour Pentecôte 2022**

À l'âge d'à peine trente-trois ans, j'ai ressenti en moi-même un appel à me tourner davantage vers Dieu. Ma mère m'a parlé du sanctuaire de Medjugorje (Bosnie) qu'elle suivait sur internet, ce qui a attiré mon attention ; j'en ai donc fait autant, et je crois pouvoir dire que ma vraie conversion intérieure a commencé à ce moment-là. Je me suis mis à réciter le Rosaire, chose que je ne faisais pas auparavant. Maman Marie m'a appelé, je le dis toujours depuis lors ! En plein confinement de mars 2020, j'ai eu beaucoup de temps pour prier, méditer, lire des livres de témoignages, le catéchisme, la Sainte Bible, entre autres... Merci confinement, cela a été pour moi une véritable halte spirituelle. Je me suis souvenu qu'il me manquait le sacrement de la Confirmation, que je n'avais pas reçu étant plus jeune. J'ai prié l'Esprit Saint pour savoir s'il souhaitait que je le reçoive, et il s'est manifesté les jours qui ont suivi, en trois fois, par des signes assez distinctifs, m'appelant à le recevoir ! J'en ai donc fait la demande à la paroisse Saint Martin, à l'âge de trente-trois ans et quelques mois, j'y vois encore là comme un signe.

Le contexte du Covid ayant reculé un peu l'échéance, je ne commence mon parcours de préparation au sacrement de la Confirmation qu'à l'âge de presque trente-quatre ans. Pentecôte 2021 arrivant dans quatre mois, il est un peu précipité de le recevoir cette année-là, ce sera donc pour Pentecôte 2022. Plutôt satisfait car cela me laisse plus d'une année pour bien me préparer au jour ultime, l'Esprit Saint en plénitude, et l'appartenance intégrale à l'Église du Christ, ce n'est pas rien ! Je crois nécessaire de prendre le temps quand on en dispose, nous qui sommes tellement pressés de nos jours.

Pour ce qui est du parcours, je suis le seul confirmand adulte de la paroisse Saint Martin, cette année. Je suis accueilli chaleureusement à la communauté de Nazareth à Chabeuil, une fois par mois, par Sœur Marie-Véronique (sœur CPRC), qui m'accompagne, ainsi que Joseph (un fidèle de la communauté de Nazareth), Valentine Rolin (accompagnatrice catéchumènes) et Chantal, ma mère et marraine de Confirmation. De temps en temps, un prêtre de la communauté ou de la paroisse vient compléter l'enseignement de ce parcours riche et passionnant aux échanges interactifs. Nous débutons chaque rencontre par une petite prière spontanée commune. Je les remercie du fond du cœur pour leur dévouement et pour tout leur travail de recherche pour enrichir mes piètres connaissances.

De mon côté, je chemine avec le Seigneur, je gagne en ferveur, mais il faut combattre spirituellement, telle est l'une des nombreuses missions dont chaque chrétien doit s'acquitter, si j'ose dire. Je compte beaucoup sur ce sacrement que je vais recevoir très prochainement ; et je vous invite, chers lecteurs, à prier pour nous tous, confirmands dans le monde en cette année 2022, et vous en remercie. Que Dieu nous bénisse et nous garde pour toujours ! Que nous sachions lui rester fidèles, humblement et avec beaucoup d'amour pour lui-même et notre prochain. Pour sa Gloire et le Salut du monde. Amen !

Christian Gourbeyre

**Témoignage d'une accompagnante dans le parcours de Confirmation**

J'ai été vraiment enchantée de participer à cette préparation à la Confirmation. J'ai apprécié surtout plusieurs éléments : faire partie d'une équipe pour entourer Christian ; participer à une mission paroissiale ; la simplicité des échanges en confiance à partir de la Parole de Dieu, le Catéchisme et nos propres expériences ; voir la richesse que le Saint Esprit met en chacun.

Pour ma part, le travail de préparation des rencontres m'a permis d'approfondir beaucoup de thèmes, de contenus de notre foi : la vie de Jésus, sa Passion et la Croix à la lumière de la Résurrection, l'Église, la fonction sacerdotale vue avec le Père Philippe Barbier, les religieux(SES), la prière et l'oraison, la Sainte Trinité, l'évangélisation, l'eucharistie avec l'apport du Père Yves Bochatay, le baptême, Le sacrement de la réconciliation et celui des malades vus avec le Père Stéphane-Jacques Ruchon, le sacrement du mariage, et celui de l'ordre, l'Esprit Saint et le sacrement de la Confirmation. Il nous reste à voir le thème du combat spirituel.

De plus, ouvrir notre maison pour une activité paroissiale a beaucoup réjoui toute la communauté. Toutes, nous portons Christian dans notre prière.

Et, petit clin d'œil du Bon Dieu : moi-même n'ai pas bénéficié d'une préparation quand j'ai reçu ce sacrement de la Confirmation. Inscrite très tard, cette année-là, j'ai juste participé aux explications du déroulement de la cérémonie quelques jours auparavant. Le Seigneur m'a permis de me « rattraper » cette année ! Si vous n'avez pas encore reçu le sacrement de Confirmation, ou n'y avez pas été préparé, le rattrapage est toujours possible !

Sœur Marie-Véronique, CPRC

## LA VIE DE NOS CLOCHERS

« Prière, (sans) pain, (ni) pommes »... le 8 avril 2022 au temple de Chabeuil

Nous venons d'entrer dans le temps du Carême qui nous prépare à célébrer le mystère pascal. Sur ce chemin, nous sommes amenés à prier, jeûner, partager. Si l'Évangile selon Matthieu (6, 1-6.16-18) lu le mercredi des Cendres nous recommande de le faire « dans le secret » et non pas en Tartuffe qui « attirait les yeux de l'assemblée entière par l'ardeur dont au ciel il poussait sa prière », il ne nous déconseille pas de vivre ce temps privilégié en frères unis dans la même foi en Christ.

Ainsi, catholiques et protestants, nous nous retrouverons le vendredi 8 avril, au temple de Chabeuil pour une rencontre œcuménique particulière différant un peu de celles des années précédentes : c'est d'abord l'horaire qui change,

19h30 et non 19h, et ensuite, nous n'aurons ni pain, ni pommes, la prudence sanitaire restant encore de mise. Mais l'essentiel demeurera : nous écouterons la Parole du Seigneur et la ferons nôtre dans le silence, nous Le prierons et nous Le chanterons ; puis, comme à l'accoutumée, nous accomplirons un geste de partage, cette année en direction des Ukrainiens victimes de cette guerre si proche de notre territoire. D'ailleurs, nos lectures bibliques et notre prière d'intercession seront inspirées par cette actualité qui semble hélas être appelée à s'inscrire dans la durée.

Nous pouvons d'ailleurs, dès à présent, nous adresser ainsi à Celui qui nous a donné la Paix : « Dieu du passé, du présent et du futur, nos pensées et nos prières accompagnent nos sœurs et frères d'Ukraine et des pays environnants dans leur crainte et leur détresse. Nous Te prions pour toutes les autres régions du monde où il y a conflit, troubles ou oppression. Nous Te prions pour que la réconciliation soit plus forte que la haine, que la paix puisse vaincre la guerre, que l'espoir remplace le désespoir et que Tes projets pour le monde et pour nous, ton peuple, s'accomplissent ».

Et puisque, comme nous le chanterons le 8 avril « il est doux pour des frères de demeurer ensemble, dans l'unité, la prière, par l'Esprit qui rassemble », nous sommes d'ores et déjà conviés à une après-midi œcuménique de lecture, conte biblique, musique, goûter, le 22 mai au temple de Châteaudouble. (Plus de détails dans un prochain Biper).

Anne-Marie Jammes



Donnez joyeusement !

« Rappelez-vous le proverbe À semer trop peu, on récolte trop peu ; à semer largement, on récolte largement. **Que chacun donne comme il a décidé dans son cœur, sans regret et sans contrainte**, car Dieu aime celui qui donne joyeusement ».

(2<sup>e</sup> lettre de St Paul aux Corinthiens 9, 6-7).

Portant la mission de l'Église au sein de votre diocèse, les prêtres et les laïcs en mission pastorale s'engagent pour annoncer la Bonne Nouvelle et vous accompagnent sur votre chemin de foi.

Présents aux moments importants de votre vie (mariages, baptêmes, funérailles...), ils vous accueillent aussi tout au long de l'année au sein des communautés paroissiales, apportent leur soutien aux plus démunis et œuvrent pour la paix.

**Le Denier de l'Église est l'unique source de revenu destinée exclusivement** à assurer leur rémunération et leur protection sociale.

Le Denier ne couvre que 75 % de ce coût. Le diocèse doit donc prélever sur ses autres ressources pour assumer ses engagements. La collecte diocésaine 2021 s'est élevée à 1 686 772 €, en baisse de 5,23 %, celle dans la paroisse St Martin à 112 373 €, en baisse de 3,4 % pour 420 donateurs (sur 12 000 foyers dans la paroisse !). Il faut donc semer largement, en augmentant le nombre de semeurs ! C'est un grand défi. Les règles fiscales nous y aident puisque tout don au Denier procure une réduction d'impôt de 75 % : ainsi un don de 100 € ne coûte réellement au donateur que 25 €.

En donnant au Denier, vous témoignez de votre attachement à la présence de l'Église dans la Drôme. Votre don est essentiel pour une Église vivante et agissante ! Donner, c'est aussi une manière de dire MERCI.

Michel Rivière, responsable paroissial du Denier



Avis aux chanteurs !

Ceux qui veulent participer au chœur qui animera la messe du dimanche de Pâques sont les bienvenus !

Merci de prendre contact avec Philippe SIMON au 06 28 29 54 30 ou [philippe.simon0275@orange.fr](mailto:philippe.simon0275@orange.fr)  
Une répétition est prévue le vendredi 1er avril à 20h30 à l'église de Chabeuil.

## PRIÈRE POUR LA CONSÉCRATION DE LA RUSSIE ET DE L'UKRAÏNE AU CŒUR IMMACULÉ DE MARIE

*Il est dans la tradition de l'Église de consacrer au Cœur Sacré de Jésus ou au Cœur Immaculé de Marie, des situations difficiles. Dans un acte d'abandon, on se tourne vers le Seigneur dont on sait qu'il n'abandonne pas les siens. Vendredi 25 mars, jour de l'Annonciation, le Pape François a ainsi appelé l'Église universelle, chaque paroisse, chaque prêtre du monde, chaque communauté chrétienne, à s'unir à cette prière. Vous la retrouverez ci-dessous, pour vous y unir à votre tour.*

\*\*\*\*\*

Ô Marie, Mère de Dieu et notre Mère, en cette heure de tribulation nous avons recours à toi. Tu es Mère, tu nous aimes et tu nous connais : rien de tout ce à quoi nous tenons ne t'est caché. Mère de miséricorde, nous avons tant de fois fait l'expérience de ta tendresse providentielle, de ta présence qui ramène la paix, car tu nous guides toujours vers Jésus, Prince de la paix.

Mais nous avons perdu le chemin de la paix. Nous avons oublié la leçon des tragédies du siècle passé, le sacrifice de millions de morts des guerres mondiales. Nous avons enfreint les engagements pris en tant que Communauté des Nations et nous sommes en train de trahir les rêves de paix des peuples, et les espérances des jeunes. Nous sommes tombés malades d'avidité, nous nous sommes enfermés dans des intérêts nationalistes, nous nous sommes laissés dessécher par l'indifférence et paralyser par l'égoïsme. Nous avons préféré ignorer Dieu, vivre avec nos faussetés, nourrir l'agressivité, supprimer des vies et accumuler des armes, en oubliant que nous sommes les gardiens de notre prochain et de la maison commune. Nous avons mutilé par la guerre le jardin de la Terre, nous avons blessé par le péché le cœur de notre Père qui nous veut frères et sœurs. Nous sommes devenus indifférents à tous et à tout, sauf à nous-mêmes. Et avec honte nous disons : pardonne-nous, Seigneur !

Dans la misère du péché, dans nos fatigues et nos fragilités, dans le mystère d'iniquité du mal et de la guerre, toi, Mère sainte, tu nous rappelles que Dieu ne nous abandonne pas et qu'il continue à nous regarder avec amour, désireux de nous pardonner et de nous relever. C'est Lui qui t'a donnée à nous et qui a fait de ton Cœur immaculé un refuge pour l'Église et pour l'humanité. Par bonté divine, tu es avec nous, et tu nous conduis avec tendresse, même dans les tournants les plus resserrés de l'histoire.

Nous recourons donc à toi, nous frappons à la porte de ton Cœur, nous, tes chers enfants qu'en tout temps tu ne te lasses pas de visiter et d'inviter à la conversion. En cette heure sombre, viens nous secourir et nous consoler. Répète à chacun d'entre nous : "Ne suis-je pas ici, moi qui suis ta Mère?" Tu sais comment défaire les nœuds de notre cœur et de notre temps. Nous mettons notre confiance en toi. Nous sommes certains que tu ne méprises pas nos supplications et que tu viens à notre aide, en particulier au moment de l'épreuve.

C'est ce que tu as fait à Cana de Galilée, quand tu as hâté l'heure de l'intervention de Jésus et as introduit son premier signe dans le monde. Quand la fête était devenue triste, tu lui as dit : « Ils n'ont pas de vin » (Jn 2, 3). Répète-le encore à Dieu, ô Mère, car aujourd'hui nous avons épuisé le vin de l'espérance, la joie s'est dissipée, la fraternité s'est édulcorée. Nous avons perdu l'humanité, nous avons gâché la paix. Nous sommes devenus capables de toute violence et de toute destruction. Nous avons un besoin urgent de ton intervention maternelle.

Reçois donc, ô Mère, notre supplication.

Toi, étoile de la mer, ne nous laisse pas sombrer dans la tempête de la guerre.

Toi, arche de la nouvelle alliance, inspire des projets et des voies de réconciliation.

**Toi, "terre du Ciel", ramène la concorde de Dieu dans le monde.**

Éteins la haine, apaise la vengeance, enseigne-nous le pardon.

Libère-nous de la guerre, préserve le monde de la menace nucléaire.

**Reine du Rosaire, réveille en nous le besoin de prier et d'aimer.**

Reine de la famille humaine, montre aux peuples la voie de la fraternité.

Reine de la paix, obtiens la paix pour le monde.

## PRIÈRE POUR LA CONSÉCRATION DE LA RUSSIE ET DE L'UKRAÏNE AU CŒUR IMMACULÉ DE MARIE

Que tes pleurs, ô Mère, émeuvent nos cœurs endurcis. Que les larmes que tu as versées pour nous fassent reflourir cette vallée que notre haine a asséchée. Et, alors que ne se tait le bruit des armes, que ta prière nous dispose à la paix. Que tes mains maternelles caressent ceux qui souffrent et qui fuient sous le poids des bombes. Que ton étreinte maternelle console ceux qui sont contraints de quitter leurs maisons et leur pays. Que ton Cœur affligé nous entraîne à la compassion et nous pousse à ouvrir les portes et à prendre soin de l'humanité blessée et rejetée.

Sainte Mère de Dieu, lorsque tu étais sous la croix, Jésus, en voyant le disciple à tes côtés, t'a dit : « Voici ton fils » (Jn 19, 26). Il t'a ainsi confié chacun d'entre nous. Puis au disciple, à chacun de nous, il a dit : « Voici ta mère » (v. 27). Mère, nous désirons t'accueillir maintenant dans notre vie et dans notre histoire. En cette heure, l'humanité, épuisée et bouleversée, est sous la croix avec toi. Et elle a besoin de se confier à toi, de se consacrer au Christ à travers toi. Le peuple ukrainien et le peuple russe, croix avec toi. Et elle a besoin de se confier à toi, de se consacrer au Christ à travers toi. Le peuple ukrainien et le peuple russe, qui te vénèrent avec amour, recourent à toi, tandis que ton Cœur bat pour eux et pour tous les peuples fauchés par la guerre, la faim, l'injustice et la misère.

Mère de Dieu et notre Mère, nous confions et consacrons solennellement à ton Cœur immaculé nous-mêmes, l'Église et l'humanité tout entière, en particulier la Russie et l'Ukraine. Accueille cet acte que nous accomplissons avec confiance et amour, fais que cesse la guerre, assure au monde la paix. Le "oui" qui a jailli de ton Cœur a ouvert les portes de l'histoire au Prince de la paix ; nous espérons que la paix viendra encore par ton Cœur. Nous te consacrons l'avenir de toute la famille humaine, les nécessités et les attentes des peuples, les angoisses et les espérances du monde.

Qu'à travers toi, la Miséricorde divine se déverse sur la terre et que la douce palpitation de la paix recommence à rythmer nos journées. Femme du "oui", sur qui l'Esprit Saint est descendu, ramène parmi nous l'harmonie de Dieu. Désaltère l'aridité de nos cœurs, toi qui es "source vive d'espérance". Tu as tissé l'humanité de Jésus, fais de nous des artisans de communion. Tu as marché sur nos routes, guide-nous sur les chemins de la paix.

Amen.

*En union de prière avec le Pape François, les évêques et les prêtres du monde entier, ainsi que les fidèles de toute l'Église.*



## LA VIE DE NOS CLOCHERS

Merci !

**Au cœur de ce Carême, le groupe des lycéens de l'Aumônerie a choisi de vivre un geste de partage avec la population Ukrainienne en proposant un apéritif solidaire à la sortie des messes célébrées à Chabeuil.**

Merci aux jeunes et à leurs animatrices pour cette belle initiative qui a remporté un franc succès. Les attentions, questions, et regards enthousiastes des paroissiens au sortir des célébrations en disaient long sur le soutien apporté à cette proposition !

Nous vous informerons prochainement des dons récoltés. Si vous n'avez pas pu partager ces apéros, vous pouvez faire un don aux jeunes, soit en espèces soit par chèque (en le déposant à la maison paroissiale de Chabeuil, en précisant sur l'enveloppe "apéro solidaire Ukraine").

Prochain apéro solidaire le dimanche des Rameaux le 10 avril à Chabeuil

Denis, Anne-Marie, Lionel



## Une Nuit Extra ordinaire...

**Une nuit extraordinaire en mémoire d'une nuit marquante pour tous les chrétiens : la nuit du Jeudi Saint !**

**Nous invitons les jeunes de l'aumônerie et du collège François Gondin, à vivre ensemble la célébration du Jeudi Saint à 19h00 à l'église de Chabeuil puis à dormir au collège François Gondin. Le lendemain, vendredi, ouverture de la journée par un petit temps de prière matinal, en méditant sur le mystère de la Croix, en plein air à la Gontarde, puis petit déjeuner au self avant que chacun parte pour les cours.**



Que chaque jeune se sente invité, qu'il participe ou non à l'Aumônerie ou à la Pastorale du collège. Ensemble, en paroisse, nous vivons l'expérience des premiers disciples avec le lavement des pieds et l'institution de l'Eucharistie au cœur de cette nuit qui nous tourne vers la Résurrection !

Si tu as entre 11 et 17 ans, et que tu n'es pas encore inscrit, tu peux te faire connaître à : Catherine Aubenas ([pastorale@francois-gondin.fr](mailto:pastorale@francois-gondin.fr)) ou à Patricia Michelon ([aumoneriechabeuil@gmail.com](mailto:aumoneriechabeuil@gmail.com)).

Catherine Aubenas, Anne-Marie et Lionel Bonhomme



*La Cène par Juan de Juanes -1562 - Peinture à l'huile - Musée du Prado, Madrid, Espagne*



Nous vous invitons à découvrir le document rédigé par la conférence des Evêques de France

« **L'espérance ne déçoit pas** ».

Vous le trouverez dans le livret accompagnant le Biper ou sur [le site de la Paroisse Saint Martin](#).

#### L'AGENDA DIOCÈSE

Avril	Événement
Samedi 02 et dimanche 03	Pèlerinage Régional des jeunes au Puy-en-Velay - Jeunes de 18 à 30 ans (étudiants & jeunes professionnels) <a href="https://www.peledupuy.fr/">https://www.peledupuy.fr/</a>
Dimanche 03	<b>Temps de méditation chanté, à l'église Sainte Claire, quartier de la Chamberlière, à Valence.</b> Découvrir et méditer 8 chants inspirés par les textes de Christian de Chergé, prieur des moines de Tibhirine.
Jeudi 14	Messe Chrismale à 10h à la cathédrale de Valence

#### L'AGENDA PAROISSIAL

Avril	Événement	Lieu	Horaire
Vendredi 1 <sup>er</sup>	Répétition de chants de la messe du dimanche de Pâques.	Eglise de Chabeuil	20h30
Lundi 4	Répétition de chants	Montvendre	20h30
Vendredi 8	Prière, (sans) pain, (ni) pommes	Temple de Chabeuil	19h30
Dimanche 10	Apéro solidaire après la messe des Rameaux	Eglise de Chabeuil	10h30
Samedi 16	Confessions	Eglise de Chabeuil	9h00 à 11h45

#### CARNET PAROISSIAL

##### Baptêmes

Chabeuil      Dimanche 17 avril à 11h30 : Eléonore HILDWEIN

##### Mariages

Beaumont      Samedi 23 avril, à 16h30 : Camille CHEM-LENHOF et Vince VOSTATEK

Montéléger      Samedi 23 avril, à 16h30 : Laure BILLON-LANFRAY et Stanislav MOROZOV

Montélier      Samedi 9 avril, 15h00 : Virginie HAUCHELORNE et Vincent OUF

##### Funérailles célébrées en mars

Chabeuil      Rose MELIGON, 94 ans

Montélier      Yvette GAUCIG, 94 ans ; Joseph SAHUC, 89 ans

Montmeyran      Danielle BUSSEUIL, 75 ans ; Pierre TERRAIL, 78 ans

## CÉLÉBRATIONS DANS LA PAROISSE EN SEMAINE

- ◆ **Mardi à 20h30, temps d'adoration à la Chapelle à Chabeuil.**
- ◆ Mercredi et vendredi, à 08h45, messe à la Chapelle à Chabeuil sauf vendredi 8 et 15 avril.
- ◆ **Vendredi à 18h00, messe à l'église de Beaumont.**
- ◆ **Samedi de 10h à 11h30, à l'église de Montéleger : Assemblée du fleuve de Vie, louange charismatique.**

## AGENDA DES CÉLÉBRATIONS

Samedi 2 avril	18h30	Beaumont	Messe - Intentions : Anny BLACHIER ; Claudette et Frédéric GARNIER ; Edwige et Jean-Marie WALLERAND ; Roger RICAN et ses parents ; Yann et Robert MORIN
Dimanche 3 avril <i>5<sup>e</sup> dimanche de Carême</i>	09h00	Malissard	Messe - Intentions : Sylviane LOPEZ
	10h30	Chabeuil	Messe - Intentions : famille BODIN - BESSET
Samedi 9 avril	18h30	Montvendre	Messe
Dimanche 10 avril <i>Dimanche des Rameaux et de la Passion</i>	10h00	Barcelonne	Messe - vente de suisses
	10h30	Chabeuil	Messe- Intentions : René SCHROECK ; Emile DERBOEL ; Edmond et Germaine FOUARD
Lundi 11 avril	16h15	Montélier	Résidence Mélusine
Jeudi 14 avril <i>Jeudi Saint La Cène du Seigneur</i>	19h00	Chabeuil	Messe
Vendredi 15 avril <i>Vendredi Saint La Passion du Seigneur</i>	19h00	Chabeuil	Messe
Samedi 16 avril <i>Samedi Saint</i>	21h00	Chabeuil	Messe - Veillée Pascale Baptême des catéchumènes Cindy, Marie et Louise
Dimanche 17 avril <i>Dimanche de Pâques Quête Église Terre Sainte</i>	09h00	Montéleger	Messe
	10h30	Chabeuil	Messe
Mardi 19 avril	14h30	Montéleger	Messe au château
Samedi 23 avril	18h30	Peyrus	Messe
Dimanche 24 avril <i>Dimanche de la Divine Miséricorde</i>	09h00	Montélier	Messe - Intentions : Marie-Hélène ZETTOR ; Jacques FAYARD ; Maurice et Bénédicte DUGAND
	10h30	Chabeuil	Messe
Samedi 30 avril	18h30	Fauconnières	Messe
Dimanche 1er mai <i>3<sup>e</sup> dimanche de Pâques</i>	9h00	Montmeyran	Messe - Intentions : famille DELAY - VALLON ; René SYLVESTRE ; Yann et Robert MORIN
	10h30	Chabeuil	Messe
Samedi 7 mai	16h30	Montvendre	Onction des malades
	18h30	Montvendre	Messe
Dimanche 8 mai <i>4<sup>e</sup> dimanche de Pâques Quête Vocations et Séminaires</i>	9h00	Montéleger	Messe - Intention : Henry AVONS ; Yann et Robert MORIN ; famille LEYRISET
	10h30	Chabeuil	Messe

Prochain BIPER : vendredi 29 avril 2022

Merci de faire parvenir vos articles et informations **impérativement avant le vendredi 22 avril 2022**à l'adresse mail : [biperstmartin@gmail.com](mailto:biperstmartin@gmail.com)

Pour recevoir le biper par courriel, envoyer le message suivant :